

La Mañanera

VIERNES 20 DE
OCTUBRE DE 2023

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL**LÓPEZ OBRADOR,**

PRESIDENTE

Ariadna Montiel Reyes, secretaria de Bienestar

María Elena Álvarez-Buylla, directora del CONAHCYT

Fernando Landeros, presidente de Teletón

ATENCIÓN A PERSONAS CON DISCAPACIDAD

1. El presidente reconoció a Fernando Landeros, presidente de Teletón, como la única organización de la sociedad civil del país con la que tienen relación, por tratarse de un asunto tan importante como la atención a personas con discapacidad. Dijo que tienen un convenio para la atención a personas con discapacidad, además de la pensión que se otorga a más de un millón de personas. Informó que se está trabajando con los gobiernos estatales para que se otorguen más pensiones.

2. Ariadna Montiel informó que 1,302,560 personas con discapacidad ya reciben su pensión en todo el país. Además, los estados que ya firmaron el convenio de universalidad, donde el gobierno estatal pone el 50% y el federal el otro 50%, para la entrega de apoyos son 22, entre 2022 y 2023. Respecto a la rehabilitación, se están beneficiando 26,696 niñas y niños con discapacidad.

3. Fernando Landeros extendió la gratitud de las familias beneficiadas del Teletón al presidente por tener acceso a una rehabilitación de calidad. Informó que tal como se comprometió hace unos meses, se construyen dos nuevos centros Teletón, uno en la montaña de Guerrero, cuya inauguración será el 26 de noviembre, además de las unidades móviles de rehabilitación. El segundo centro se construye en Mazatlán, Sinaloa, y se prevé que atienda a 1700 personas con rehabilitación de calidad. Hay 27 mil familias que han ingresado, gracias al programa de becas para el bienestar.

4. Ariadna Montiel reveló que se donó un inmueble ubicado en Paseo de la Reforma, con valor de 90 millones de pesos, mismo que el presidente dispuso donar para la Fundación Teletón para establecer el centro de inclusión y bienestar para personas con discapacidad.

5. El presidente informó que lo más importante de la casa que se va a donar, son las personas que van a colaborar en las rehabilitaciones y atenciones, así como las personas con discapacidad que se verán beneficiadas.

DESARROLLO TECNOLÓGICO

1. María Elena Álvarez informó que Conahcyt cuenta con una alianza estratégica de dispositivos médicos que se llamará Servimédica de México, con la que se podrán fabricar 24 mil equipos médicos de alto rango a un costo menor.

GOBERNABILIDAD

1. Tras ser cuestionado sobre una posible división del pueblo de México, el presidente dijo que no hay polarización, porque la mayoría está apoyando la transformación. Mostró una gráfica en donde cuenta con el 70% de aprobación, con 26% de rechazo, por lo que dijo que no hay polarización; sin embargo, reconoció que vivimos en una democracia y el derecho a disentir, así como la oposición son parte de. Agregó que la clase media también apoya la transformación, no sólo la gente pobre, pues no hay 70% de personas pobres en el país; mientras que si son las minorías las que no quieren perder sus privilegios, por eso no están de acuerdo con la transformación.

PODER JUDICIAL

1. Respecto al Poder Judicial, el presidente dijo que hay un despliegue como si se tratara de defender el salario de los trabajadores, cuando en realidad se trata de una marcha para mantener privilegios. Aseguró que además mienten, porque no se trata de afectar a los trabajadores, sino privilegios, como cirugías plásticas y mantenimiento para sus casas. Recordó que en su gobierno se redujo el sueldo a la mitad de lo que ganaba el presidente Enrique Peña Nieto; además no se han adquirido autos nuevos para los funcionarios; antes eran 8 mil elementos que cuidaban al presidente, ahora sólo 15 personas, que no cuentan con entrenamiento militar.
2. El presidente deseó que les vaya muy bien a los que están en las protestas del Poder Judicial. Dijo que nunca en la historia se había visto una rebelión del Poder Judicial frente al Ejecutivo, sólo en la época de Juárez y no para defender privilegios.
3. Adelantó que si la huelga dura más de dos meses, les ganan, porque en 3 meses han dejado en libertad a 20 presuntos delincuentes, tanto del crimen organizado como de la delincuencia de cuello blanco. Puso como el ejemplo la liberación de cuentas de Genaro García Luna, además de amparos a Iberdrola. Dijo también que el ministro Luis María Aguilar pidió el expediente sobre los libros de texto y lo guardó, en lugar de resolver desde diciembre, hasta que hace 15 días se vio obligado a resolver y perdió, pues su proyecto estaba a favor de que se resolviera en la Corte. Recalcó la necesidad de una reforma al Poder Judicial.

ENERGÍA

1. El presidente recordó que durante el gobierno de Felipe Calderón se dio el primer intento de reforma energética, y que como oposición luchó para evitar que todo se privatizara, aunque al final si se realizó la reforma, pero se defendió el petróleo.

TRANSPARENCIA

1. Se dijo convencido de que el principal problema era la corrupción, pero sostuvo que nada ha dañado más a México que la deshonestidad de los gobernantes y de la minoría de potentados que han hecho enormes fortunas al amparo del poder público.

MEDIO AMBIENTE

1. Al ser cuestionado sobre la explotación de minas de arena en la zona norte de Quintana Roo, para exportarla a Estados Unidos, el presidente dijo que es un acuerdo que se estableció desde la época de Salinas, sin embargo, buscó una solución para evitar que dinamitaran la zona comprándoles el terreno, bajo el avalúo oficial y poniendo una parte como zona natural protegida, pero que ellos lo que buscan es que se termine su gobierno para seguir explotando la zona. El presidente dijo que tenemos derecho de cuidar nuestro territorio y que lo va a defender.

DATO ADICIONAL

El presidente firmó un convenio de colaboración, entre Conahcyt, Secretaría de Bienestar y Teletón para el apoyo de personas con discapacidad.

FRASE DEL DÍA

“No sólo de pan vive el hombre”; el presidente dijo que aspirar a una sociedad mejor no significa que haya más crecimiento económico y más ingresos, se necesita bienestar material, pero también del alma.